

POR LA REGIÓN

JORGE ANDRÉS RÍOS TANGUA

CAS investiga a Aguas del Pienta

Charalá enfrenta crisis de basuras

Hace un mes el municipio está sin compactador de basuras y hace por lo menos tres semanas los residuos estarían sin ser llevados hasta el relleno sanitario en San Gil.



Cortesía / VANGUARDIA

En los terrenos de la planta de compostaje del municipio los residuos venían acumulándose sin ningún plan de mitigación.

Las basuras al aire libre depositadas durante varias semanas alrededor de la planta de compostaje se convirtieron en el primer gran problema de la empresa Aguas del Pienta, creada por la alcaldía de Charalá y que lleva un año de funcionamiento.

La denuncia del depósito fue hecha por el concejal Guillermo Araque, quien votó en contra en su momento a la creación de la empresa que reemplazó a la Unidad de Servicios Públicos del municipio que se encargaba de manejar las basuras y el acueducto local.

Tras la visita de verificación hecha por los profesionales de la Corporación Autónoma de Santander, CAS, el sábado pasado, la empresa Aguas del Pienta empezó a sacar las basuras acumuladas y ayer continuaba con el procedimiento.

De acuerdo con la información suministrada por Hector Sandoval Pilonieta, gerente de Aguas del Pienta, había por lo menos 150 toneladas de basuras represadas, correspondientes a tres semanas del no traslado del material al relleno sanitario de Empacol ubicado en zona rural de San Gil.

La razón del represamiento de las basuras es la avería y entrada en reparación vehículo recolector de basuras del municipio hace un mes y que se espera sea entregado el próximo fin de semana, dijo el directivo.

Sin embargo, la pregunta qué se hace el concejal es ¿Por qué tuvieron que esperar a que llegara la CAS y se hiciera una denuncia pública para transportar los residuos hasta el relleno sanitario?

Sobre este tema, que está siendo investigado por la CAS, Alexcevit Acosta Sánchez, director de la cor-

poración, explicó que cuando se presenta una afectación al servicio las empresas deben tener un plan de contingencia porque “la acumulación de ese tipo de residuos sólidos urbanos vienen con carga de contaminantes que en la calidad que se evalúan puede ser perjudicial en el tema ambiental y la salubridad propia del municipio”.

Sandoval respondió que en las últimas semanas no fue posible conseguir un compactador de ba-

suras y en volquetas era inviable dada la cantidad de residuos que se tenían que transportar. Sin embargo, tras la visita de la CAS, las volquetas se encargaron del proceso.

El concejal en su denuncia advirtió del riesgo asumido por Aguas del Pienta al hacer este bodegaje irregular de basuras, porque se trata de una zona rural ubicada a solo 10 minutos del casco urbano y con viviendas de la vereda La Grima.



/ VANGUARDIA

Hasta el 13 de abril se realizará el Festival del Dulce en Barrancabermeja

Arrancó el Festival del Dulce en Barrancabermeja

Las dulceras del barrio las Playas iniciaron desde ayer, la venta de gran variedad de dulces tradicionales en el Centro Comercial San Silvestre; desde hoy harán lo propio en el barrio Las Playas y en el Parque infantil.

Desde hace dos días, las dulceras prendieron sus fogones e iniciaron la preparación de las variadas recetas con las que tradicionalmente, año tras año, endulzan la vida de barranqueños y turistas durante Semana Santa.

Son aproximadamente 30 mujeres habitantes del barrio Las Playas en la comuna uno de Barrancabermeja, quienes pese a las dificultades, en esta época se unen para mantener viva la tradición.

“Lo mejor que podemos entregar este año, es el amor con el que hacemos nuestras preparaciones; cualquier otra persona lo puede hacer pero yo les aseguro que nadie le pondrá el

amor que le ponemos nosotras que tenemos 27 años con esto y que trabajamos para mantener viva esta tradición”, dijo Doris Isabel Padilla, representante del Festival del dulce.

Y es que por estos días, se hace usual, llegar a este sector de Barrancabermeja, cercano al río Magdalena, y ver decenas de mujeres, pelando coco, yuca, ñame, mango, papaya, lulo, y otros ingredientes más para preparar los mejores dulces de la ciudad.

“Estamos cumpliendo 27 años de estar haciendo esto, y este recorrido ha sido de altos y bajos pero seguimos luchando para sacar el festival adelante; se van a encontrar con gran variedad de dulce, de parte mía van a encontrar dulce de coco con las tres leches, de ñame, arequipe de breva, apio con coco, mango, mamoncillo”, dice María Luz Eleida Camacho, dulcera del barrio Las Playas conocida como “Lucha”.

Puerto Wilches nuevamente se une para decir No al Fracking

Mientras Ecopetrol avanza con el piloto de fracking Kalé, ya con licencia ambiental, y espera la aprobación de Platero; comunidades organizadas de Puerto Wilches dicen que seguirán en las calles oponiéndose a la implementación de ésta técnica extractivista en su territorio.

“Volveremos a las calles”, dice Julián Arcos, integrante de la Mesa Ambiental de Puerto Wilches, haciendo referencia a una nueva manifestación que han programado para hoy en este municipio santandereano, con el fin de seguir expresando su rechazo al fracking.

“Tenemos programado un plantón, lo vamos a hacer frente a las instalaciones de la Alcaldía de Puerto Wilches a las 9:00 a.m., porque queremos insistir en nues-

tro rechazo al fracking, a esa licencia que dio la ANLA para que se haga esta actividad en nuestro municipio, esa es nuestra posición y vamos a insistir en que esto es nefasto para nuestro medio ambiente”, dijo el líder.

Agregó que hoy, cuando las comunidades viven una situación difícil a causa del desbordamiento del río, aumenta la preocupación por el desarrollo de esta técnica. “Hoy que estamos en esta situación, crece la preocupación, este es un municipio rico en agua, en biodiversidad y el mayor temor que tenemos es ese, que se lleguen a implementar estos proyectos y se acabe toda nuestra riqueza hídrica”, dijo.

Esta preocupación es compartida con Carlos Andrés Santiago, integrante de la Alianza Colombia

Libre de Fracking, “hay un tema de gestión asociado al tema de riesgo en Puerto Wilches que no es de hoy y que no está previsto en el estudio ambiental ni en las cuentas que hace el gobierno de los riesgos en el territorio, entonces uno se imagina qué hubiese pasado, si esta situación se hubiese dado en medio del desarrollo del piloto”, dijo Carlos Andrés.

El plantón se va a desarrollar frente a la alcaldía, porque según los líderes, también quieren llamar la atención del mandatario local, quien en días pasados, en medio de una asamblea popular adquirió compromisos con las comunidades organizadas.

“Él se comprometió a hacer las gestiones para convocar al Gobierno Nacional a una asamblea popular y queremos saber en qué



/ VANGUARDIA

Comunidades de Puerto Wilches harán un nuevo plantón.

van esos compromisos que el firmó”, dijo Oscar Sampayo, miembro de la Corporación Yariguies.

La propuesta central de las comunidades es que se organice una consulta popular en el municipio, que permita que la gente decida si quiere o no el desarrollo del fracking.

Según la Alianza Colombia Libre de Fracking, el proyecto no permitió la participación informa-

da y activa de las comunidades por lo que hoy están en todo el derecho de exigir este mecanismo que les va a permitir mostrar de manera explícita su opinión.

Pese a esto, Ecopetrol ha insistido en que permitió la participación de las comunidades y ha dicho que mantiene abierto los canales de diálogo con la comunidad.